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FECHA: Julio  de 11 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Feroz oso atacó a niño” 

 “Traición del Panal en la Reforma: PRI”  

 “Metztitlán, partido por los derrumbes”  

 “Notario de Metztitlán a la cárcel por fraude”  

 
 “Remite PGJ a un notario de Metztitlán”  

 
“Seis la víctimas en el estado”  

 
“Consignan a notario por presunto fraude”  

 “Geraldina desborda alcaldía de burócratas”  

 “Llama congreso al Ejecutivo federal a evitar subejercicio” 

 
“PRI alista blindaje a guerra sucia”  

 
“Entran en crisis los aeropuertos  

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Aquí los políticos: Votar en México es un derecho pero no una obligación en el estricto sentido legal. 

Porque no se aplica ni siquiera una amonestación a los omisos, mientras que en algunos países es motivo de sanción. En 
otras naciones es un requisito acreditar votación para tramitar pasaportes, licencias de manejo y otros documentos. En la 

República Mexicana únicamente se emprenden campañas abrumadoras de publicidad en que se invita acudir a las urnas. 
Pero en los hechos suman mayoría quienes se abstienen de sufragar. Las cifras en Hidalgo así lo demuestran, pues sólo 

votaron menos de 50 por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores, a pesar de las cantidades 

multimillonarias que se invierten en el país con objeto de organizar comicios y financiar a los partidos políticos. Por otro 
lado, no se ha demostrado que la llamada ley seca preelectoral promueva mayor participación. Es evidente que aquéllos 

que acostumbran beber licor los fines de semanas lo hacen con o sin prohibición, porque no sólo en bares, cantinas y 
restaurantes pueden conseguir la materia prima. Así que sería momento de buscar soluciones más de fondo. Según 

algunos analistas, sería adecuado que los legisladores consideren la posibilidad de prever sanciones contra quienes, sin 

justificación, se nieguen a sufragar, postura que seguramente sería muy controvertida. Además, sería prudente eliminar 
la prohibición de venta de licor en la víspera de los comicios, pues ha demostrado su inefectividad. Habría que 

preguntarle su opinión al consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Jiménez Rojo... CRÉASE O NO, es 
mayúscula la inquietud en los mandos medios y altos del Gobierno Estatal, debido al inicio de los movimientos naturales 

de personal. Al concluirse el proceso, electoral, como se anticipaba en los medios de comunicación, comenzaron los 
cambios en cascada que, hasta hoy, alcanzaron a unas treinta áreas de alta dirección. De acuerdo con diversas versiones, 

que se alimentan con los nombramientos recientes, los relevos continuarán en cada una de las dependencias del 

Ejecutivo. Incluso habría designaciones en la Comisión de Agua y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales y el 
Instituto del Transporte. Asimismo, se afirma que se incorporarán al organigrama oficial algunos de los candidatos 

priistas que no lograron ganar las elecciones. Sería el caso de Oralia Vega, aspirante por  Tulancingo, quien, según datos 
sin confirmar, se reintegraría a la Secretaría de Turismo, pero en un escalón abajo, en calidad de subsecretaria. En esta 

semana se seguirán produciendo cambios en las secretarías de Gobierno, Finanzas y Administración, Planeación, 

Desarrollo Económico y Desarrollo Social. En ese escenario estrena puesto Jairo Angulo, quien de brillante maestro de 
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ceremonias, de voz atronadora, ahora recibe la merecida oportunidad de dirigir el Instituto Hidalguense del Adulto Mayor. 

Suman alrededor de tres mil puestos de alto nivel en el Ejecutivo. Sus titulares ya preparaban maletas del sexenio 

anterior. (Alejandro Sierra, página 10) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Acusa tricolor a Flores de operar contra alianza: Existen pruebas de que Fernando Flores Pérez operó 

políticamente contra la coalición Juntos por Hidalgo, que integran los partidos Revolucionario Institucional, Nueva Alianza 
y Verde Ecologista, para señalar al verdadero traidor, acusó Roberto Rico, representante de la alianza, ante el Instituto 

Estatal Electoral. El reclamo priista sucede unos días después de que Fernando Flores, dirigente en Hidalgo de Panal, 

acusara en Criterio a Omar Fayad, dirigente priista en la entidad, de haber operado a favor del candidato de 
Convergencia en Huejutla. Al respecto, Rico Ruiz reveló que tienen documentadas reuniones entre el entonces presidente 

estatal del Acción Nacional, Gonzalo Trejo, y Fernando Flores, "para orquestar esta traición que derivó en el resultado tan 
cerrado que se registró en Mineral de la Reforma", acusó. Además, tachó a Flores Pérez de carecer de calidad moral 

necesaria para señalar al Revolucionario Institucional como protagonista de una traición, "cuando las pruebas lo inculpan 
directamente". Sobre la queja de las impugnaciones que interpuso el PRI contra Nueva Alianza en algunos municipios en 

donde contendieron por separado, Rico recordó que también Nueva Alianza impugnó el resultado en Mixquiahuala. 

Roberto Rico lamentó que Flores se queje de lo que precisamente emprendió no sólo en contra del PRI, sino de su propio 
partido y el Verde Ecologista. Además, dijo que el panalista acusó de falta de ética y respeto al priismo, "sin reparar en 

las acciones dolosas y premeditadas que preparó para que sus condiscípulos y los demás integrantes de la coalición 
perdieran, como sucedió, en Mineral de la Reforma". El representante priista ante el IEE subrayó que la forma burda de 

operar permitió adelantar algunas acciones para sorprender a los mapaches, que ayudados por Flores trataron de crear 

condiciones adversas para llevar al cabo la jornada electoral con estabilidad política. Finalmente, adelantó que las mismas 
pruebas de su traición son las que se presentaron a las autoridades correspondientes para luchar en tribunales para 

recuperar La Reforma. “Tenemos documentadas reuniones entre el entonces presidente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, y 
Fernando Flores”. Roberto Rico, PRI. (Redacción, página 04) 

Criterio-Gasto no garantizó el triunfo a candidatos en la pasada elección: La regla de oro que dicta que "gana 

quien invierte más en una campaña", fue una conseja poco contundente en la reciente renovación municipal, pues hubo 
candidatos que gastaron ocho veces más y perdieron. Y dentro de esas peculiaridades del proceso del 3 de julio, también 

figuran candidatos que apenas gastaron 12 por ciento del presupuesto que les entregó su partido político. Conforme a los 
dictámenes de gastos de campaña que publicó la Comisión de Auditoría y Fiscalización que preside Carlo Herrera, el caso 

que más llamó la atención fue Huejutla, en donde el aspirante de Convergencia, José Alfredo San Román Duval, reportó 

70 mil 515 pesos. Esa cifra es inferior hasta en ocho veces que la gastada por Said Fayad, candidato de la alianza Juntos 
por Hidalgo, que comprobó 660 mil 836 pesos; Gabriel Ramos Moguel, de Hidalgo nos Une, no se quedó atrás, pues 

reportó 271 mil 269 pesos, algo así como tres veces más que San Román Duval. Ixmiquilpan también cobró relevancia, 
pues el panista ganador, Cipriano Charrez Pedraza, entregó comprobación por 100 mil 350 pesos, una cantidad cinco 

veces menor que la gastada por el abanderado priista, Carlos René Nicolás Martín, quien alcanzó la suma de gastos de 

577 mil 132 pesos. El esfuerzo de la chiquillada como se les conoce al Partido del Trabajo y Convergencia, todavía tuvo 
una inversión muy por encima de los 25 mil 13 pesos que reportó el perredista Juan Ortiz Simón. Para Mineral de la 

Reforma, conforme a los reportes publicados en la página de internet del IEE, los 603 mil 161 pesos que gastó Filiberto 
Hernández, abanderado de la coalición Juntos por Hidalgo, no fueron suficientes para convencer al electorado, quien se 

decidió por Luis Baños, de la alianza Unidos por Hidalgo, quien invirtió 449 mil 532, una cantidad inferior en 20 por ciento 
menos. Allí los esfuerzos económicos de la alianza Poder con Rumbo, apenas representaron un 10 por ciento de lo que 

gastaron los  dos punteros. En Tulancingo, ganó quien metió mayores recursos, al menos así lo demuestran los 

comprobantes. Julio Soto, del PAN, reportó un gasto de 751 mil 231 pesos, cantidad superior casi con 200 mil pesos que 
lo invertido por la priista Oralia Vega; cantidades muy lejanas al segundo lugar, Francisco Xavier Berganza, que dijo que 

gastó 261 mil 167 pesos. En Tula, Jaime Allende, que llevó la bandera de la alianza Juntos por Hidalgo, reportó que 
fueron más de medio millón de pesos sus gastos, el cual parece que fue suficiente para dejar atrás a sus contendientes, 

que invirtieron 170 mil pesos menos. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-San Román ya suma unos 28 mil detractores: Con el apoyo de unas 28 mil firmas ciudadanas, 
huejutlenses inconformes con la designación de José Alfredo San Román Duval como presidente municipal, anunciaron 

actos de resistencia civil para evitar que tome las riendas del ayuntamiento. Demandan que los asuntos judiciales en los 
cuales se vio acusado, sean revisados y sea castigado quien le extendió la carta de no antecedentes penales que le 

permitió participar en el proceso electoral del 3 de julio. El autollamado "Consejo Ciudadano de Resistencia por la 

Dignidad de Huejutla", a través de una misiva que enviaron a distintas instancias oficiales, se cuestiona sobre la forma en 
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que fueron diluidos los delitos de peculado, fraude, entre otros, por los cuales fue acusado. Recordaron que San Román 

fue presidente municipal y que una de sus primeras acciones fue elevarse el sueldo por encima de los 150 mil pesos, 

incluso mayor que lo que recibía en ese entonces el presidente de la república, Vicente Fox. Esta acción mereció que 
fuera expulsado de las filas de Acción Nacional. Voceros del movimiento dieron a conocer que las autoridades judiciales 

del estado deberán revisar y reabrir, en caso de ser necesario, el proceso jurídico que se desprendió de la averiguación 
12/DAP/053/2005, y que lo llevó a ser desaforado el 15 de diciembre de 2005, por fraude, peculado y desvío de fondos 

públicos. Las mismas acciones piden para el juicio desprendido por la averiguación 5/I/377/2005 por fraude que inició, en 

contra de San Román, el entonces procurador José Alberto Rodríguez Calderón. Hacen notar que junto a esas 
irregularidades, se suman todos los inherentes al proceso electoral, en donde al menos hubo irregularidades en 37 

casillas y deberán ser anuladas, con lo cual se podría llamar a nuevas elecciones. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Resultados del PRI no fueron buenos, dice CTM: Para el dirigente de la Confederación de los 

Trabajadores de México (CTM), Jesús Priego Calva, los resultados que obtuvo el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

en Hidalgo, durante la pasada contienda del 3 de julio, "no fueron buenos, pero son cosa de la democracia". Buscando 
eludir las preguntas, el longevo líder hace notar que el priismo en Hidalgo hizo lo que "tenía que hacer y lo que sabe 

hacer bien, que es ganar, pero ahora no se pudo", dijo. Descartó que la pérdida que sufrió el tricolor en ciudades 
importantes como Tulancingo, Huejutla y Mineral de la Reforma, "en ningún momento fue cosa de que no se hizo el 

trabajo, sino que algo faltó". El dirigente de un bastión tricolor rechazó en todo momento que la oposición haya tenido 

mejores candidatos. (Jorge Martínez, página 05) 

El Reloj-Anuncian en el PAN “cacería de simpatizantes” : El secretario general en funciones de presidente, 

Raimundo Ordóñez dijo que tienen identificados a “supuestos militantes” que participaron e hicieron trabajo en beneficio 
de otros partidos durante las elecciones. El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Raimundo Ordóñez Meneses se 

reunió con los ex candidatos a presidente municipal del PAN y de la coalición “Hidalgo nos Une” para agradecer su 

participación y el esfuerzo que hicieron durante el pasado proceso electoral. Ante 24 de ellos, el secretario general en 
funciones de presidente, Raimundo Ordóñez dijo que el objetivo es hacer un análisis de cómo se vivieron las campañas 

para determinar qué estrategias fueron exitosas o en su defecto identificar cómo se puede mejorar. “Quiero agradecer a 
cada uno de ustedes, a sus equipos de trabajo por el esfuerzo emprendido, por llevar en alto el nombre del PAN, por 

buscar la confianza de los hidalguenses; pero sobre todo, por dar la batalla hasta el final”, expresó También seña ló que 

ya se tienen identificados a “supuestos militantes”, que participaron e hicieron trabajo en beneficio de otros partidos. A 
quienes se les aplicarán las sanciones que les correspondan, de acuerdo a los lineamientos y estatutos de Acción 

Nacional. (Adriana Herrerías, página 03) 

Milenio-Virtuales ediles del Partido del Trabajo adelantan que apoyarán a López Obrador: Los alcaldes electos 

en los comicios del pasado tres de julio del Partido del Trabajo (PT) aseguraron que apoyarán a Andrés Manuel López 

Obrador, previo a las elecciones presidenciales de 2012.  La dirigencia estatal del partido de la estrella continúa con los 
recorridos y la estrategia para aumentar el poder político en Hidalgo.  En aquellos municipios donde tendrá 

representación en la siguiente administración que comenzará en enero de 2012, según el presidente estatal del PT, 
Mariano Torres L´estrade, realizan la valoración de cada uno de los candidatos electos para darle seguimiento a los 

trabajos que mantendrán por cuatro años y siete meses, además, para tener mayor sufragios en los comicios 

presidenciales y sumar su apoyo a Andrés Manuel López Obrador. “Tenemos condiciones de crecer para lo que sigue, 
estamos preparados para el 2012 con el desarrollo interno del proyecto petista en todo el país y lo dejamos acentuado 

cada uno de los candidatos han manifestado el apoyo a AMLO y estaremos preparados para 2012”, indicó el líder del 
partido de la estrella.  Los candidatos electos por el Partido del Trabajo son Mario Pacheco por el municipio de Ajacuba, 

Baltazar Hernández Delgado en Eloxochitlán, Alfredo Zúñiga en Progreso de Obregón, Zacarías Hernández Mendoza en 

Tetepango y Miguel López Hernández en Tlaxcoapan. El 16 de enero, lo candidatos a presidentes municipales que 
obtuvieron la victoria en las elecciones del 3 de julio, entrarán en funciones.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Alcaldes electos de Acción Nacional revelan traiciones: La dirigencia estatal del PAN reveló que fueron 
los alcaldes electos quienes señalaron que habían detectado a panistas, no saben si son simpatizantes o militantes, por 

participar en alguna campaña en contra del blanquiazul para la renovación de los municipios en la elección del pasado 3 

de julio. “Así como pasó con nosotros, con algunas campañas del PRI que estuvieron algunos de ellos apoyándonos de 
manera abierta, pues seguramente pasó en alguno de los municipios para el PAN”, expresó Raimundo Ordóñez, 

secretario general albiazul en Hidalgo. De acuerdo con el político, los panistas tuvieron una reunión con ex candidatos en 
donde se tocaron varios temas y el principal objetivo fue fortalecer los lazos del partido con ellos. “Que fueron unos 

grandes guerreros que estuvieron con nosotros, unos grandes colaboradores que estuvieron con Acción Nacional y que 

con todas las ganas salieron a dar la batalla por el partido”, agregó. Raimundo Ordóñez Meneses, actual secretario 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12339.htm
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general panista, no se descartó para dirigir la presidencia del blanquiazul en Hidalgo, luego de la renuncia del presidente 

estatal panista, Gonzalo Trejo Amador. “Yo no me descartaría para dirigir al PAN en Hidalgo, no sé si lo haré de manera 

pública en su momento, pero me gusta el Partido Acción Nacional, estoy orgulloso de ser panista, me encanta el trabajo 
que estoy haciendo, hemos hecho un buen papel y definitivamente quisiera seguir participando en cualquier área del 

partido donde me soliciten”, declaró.  Desde hace más de dos semanas, el panista tomó el liderazgo de Acción Nacional, 
una de sus primeras tareas es dar seguimiento a las impugnaciones de las elecciones municipales del pasado 3 de julio, 

ante la salida del ex presidente Trejo Amador, quien se perfila como aspirante a diputado federal para las elecciones de 

2012.  Ordóñez Meneses aseguró que ningún militante panista se ha destapado para dirigir al instituto político: 
“Evidentemente habrá quien quiera participar pero siempre y cuando cumpla con los requisitos del partido y las normas 

estatutarias del Partido Acción Nacional”. “No hemos platicado con el Comité Ejecutivo Nacional del PAN esa situación, 
pero seguramente está semana tendremos algún avance o un conocimiento de cómo llevaremos a cabo la renovación de 

la dirigencia”, argumentó el secretario general del Partido Acción Nacional.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Virtuales ediles del Partido del Trabajo adelantan que apoyarán a López Obrador: Los alcaldes electos 
en los comicios del pasado tres de julio del Partido del Trabajo (PT) aseguraron que apoyarán a Andrés Manuel López 

Obrador, previo a las elecciones presidenciales de 2012.  La dirigencia estatal del partido de la estrella continúa con los 
recorridos y la estrategia para aumentar el poder político en Hidalgo.  En aquellos municipios donde tendrá 

representación en la siguiente administración que comenzará en enero de 2012, según el presidente estatal del PT, 

Mariano Torres L´estrade, realizan la valoración de cada uno de los candidatos electos para darle seguimiento a los 
trabajos que mantendrán por cuatro años y siete meses, además, para tener mayor sufragios en los comicios 

presidenciales y sumar su apoyo a Andrés Manuel López Obrador. “Tenemos condiciones de crecer para lo que sigue, 
estamos preparados para el 2012 con el desarrollo interno del proyecto petista en todo el país y lo dejamos acentuado 

cada uno de los candidatos han manifestado el apoyo a AMLO y estaremos preparados para 2012”, indicó el líder del 
partido de la estrella.  Los candidatos electos por el Partido del Trabajo son Mario Pacheco por el municipio de Ajacuba, 

Baltazar Hernández Delgado en Eloxochitlán, Alfredo Zúñiga en Progreso de Obregón, Zacarías Hernández Mendoza en 

Tetepango y Miguel López Hernández en Tlaxcoapan. El 16 de enero, lo candidatos a presidentes municipales que 
obtuvieron la victoria en las elecciones del 3 de julio, entrarán en funciones.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Desestima Cornejo críticas al sol azteca tras resultados: Aquellos camaradas que criticaron los 

resultados del PRD en las pasadas elecciones, no son voces autorizadas para hacerlo, pues hicieron un trabajo en contra 
del partido y no abonaron nada para fortalecer la unidad del sol azteca, sostuvo el diputado federal Luciano Cornejo 

Barrera. Luego de los resultados en la pasada contienda para renovar ayuntamientos, la dirigencia estatal del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) fue víctima de fuertes críticas por parte de su militancia y algunas corrientes como 

Izquierda Social e IDN, quienes acusan al líder Pedro Porras Pérez de “vender el partido a la derecha”. Dentro de estos 
embates también destacan los nombres del senador y líder del Frente Democrático Hidalguense, José Guadarrama y del 

diputado federal Luciano Cornejo, a quienes califican de “traidores”. Por ello, el legislador reconoció que el PRD en 

Hidalgo no logró los objetivos planteados, pues ganó 11 ayuntamientos de 14 obtenidos en la elección del 2008; sin 
embargo, reprochó a quienes no apoyaron al partido durante las campañas. “Me hubiera gustado ver a algunos de 

nuestros detractores trabajando, que cuando menos apoyaran en las demarcaciones donde el PRD iba sólo, más bien 
hicieron un trabajo en contra del partido y la coalición”. Consideró que estos perredistas no son voces autorizadas para 

amonestar las acciones del PRD Hidalgo, pues no conocen a detalle la coyuntura política del país y no aportaron nada 

para la estrategia partidista. “Me queda claro que nos impactó el fenómeno Peña Nieto, aunque no quieran aceptarlo, así 
sucedió hace 12 años con Fox y hace seis años con AMLO cuando ganamos 24 municipios, en la antesala a la candidatura 

para presidente, algunos compañeros no analizan correctamente y están en la dinámica de confrontar”. Agregó que 
“estos camaradas”, quienes cuestionan todo, son personas que durante procesos internos perredistas no ganan cargos 

importantes, por lo que “me queda claro que no tienen la autoridad moral para decir que las cosas no caminan bien”. El 

ex dirigente estatal del sol azteca destacó que resultado de los comicios del tres de julio, la oposición gobernará más 
municipios que el PRI, lo cual es un avance significativo para la política estatal. “Aunque no logramos los objetivos 

planteados, quien más perdió fue el PRI, ya que gobernará 38 municipios, con o sin alianza, pierde Huejutla, La Reforma, 
Ixmiquilpan, Huichapan; es decir, municipios importantes, en el mapa político sin duda es un serio revés para el PRI”. 

(Gabriela Porter, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  
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P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Afectaciones en 70% de la infraestructura: Una afectación en caminos de 70 por ciento del total de sus 

vías de comunicación es la que resintió el municipio de Metztitlán tras los efectos de las primeras semanas de lluvias, 
confirmó la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT). El secretario de la SOPOT, Gerardo 

Salomón Bulos, confirmó que este es el saldo a uno de los municipios más afectados por Arlene, Metiztitlán, donde 

explicó que sufrió daños un total 120 caminos, los que se encuentran en fase de reconstrucción. "Debido a que 
continuamos evaluando los daños, por el momento no es posible determinar el tiempo para rehabilitarlos", explicó. "En 

total, 120 caminos están dañados; estamos hablando de 70 por ciento de las vías de comunicación del municipio, además 
de que continúan las lluvias. Sin embargo, ya muchos están siendo reparados y seguiremos trabajando", detalló. Es el 

caso, dijo, de los puentes de Jilotla y Jihuico, las dos comunidades de Metztitlán parcialmente incomunicadas tras el paso 

de la tormenta tropical Arlene por Hidalgo, ya se encuentran funcionando, luego de haber sido reparados por personal de 
la SOPOT. El funcionario explicó que después de pasada la emergencia se estableció de inmediato una residencia de 

Conservación de Carreteras en la región, con la que se atiende a diario la región de la Vega de Metztitlán y donde 
además se puso en marcha el Programa de Empleo Temporal (PET). Además, expuso que es con la colaboración de 130 

habitantes de la zona que participan en el PET, que se ha puesto fin a la eventualidad de incomunicación en ambos 
poblados. "El puente vehicular de Jihuico se encuentra operando, si bien su puesta en funcionamiento es temporal 

mientras se repara por completo; en tanto que el de Jilotla, de uso peatonal, ya ha sido concluido". Para el secretario, ha 

sido indispensable el apoyo de los pobladores, como Nabor Pérez Bautista, delegado suplente de la comunidad de Jilotla, 
quien destacó que "toda la región se vio afectada en agricultura y caminos, quedamos devastados". Otra de las 

localidades severamente afectadas por los temporales es San Felipe Orizatlán, concluyó el servidor público. Dato: Una 
afectación en caminos de 70 por ciento del total de sus vías de comunicación es la que resintió el municipio de Metztitlán 

tras los efectos de las primeras semanas de lluvias, confirmó la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial 

(SOPOT). (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Proyectos del PED no son por inspiración: Todos los proyectos contenidos en el Plan Estatal de Desarrollo 

se derivan de políticas públicas planificadas; no son inspiración de nadie, afirmó el secretario de Planeación y Desarrollo 
Regional del gobierno del estado, Alberto Meléndez Apodaca, al referirse al documento que regirá los destinos del 

desarrollo del estado por los próximos cinco años y siete meses. En entrevista el funcionario apuntó que todos los 

proyectos "son estratégicos para el estado y se derivan de políticas públicas" que tuvieron un diagnóstico que atendió a 
una problemática y para el cual se asignaron recursos para una acción y definir los responsables de su ejecución. "No son 

a inspiración de nadie" los proyectos que se habrán de ejecutar en la presente administración, sentenció el funcionario. 
Añadió que si bien la presentación del Plan Estatal de Desarrollo se dio apenas la semana anterior, lo cierto es que las 

acciones se vienen realizando desde el primer día en que entró en funciones la presente administración estatal. Además, 

dijo que una de las vertientes que contempla el documento lo representa la adquisición de reserva territorial para el 
estado, de la cual se espera lograr atraer recursos del Fondo Metropolitano para poder considerar un ordenamiento 

urbano en este primer año. Sobre el aeropuerto para el estado, expuso que se trata de un proyecto que se viene 
articulando desde hace varios años y que la intención del mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, es continuar con el 

tema, pues observó que se trata de una necesidad para la zona metropolitana de Pachuca, pero también para el centro 

del país. Aeropuerto: El secretario de Planeación ratificó que no se quitará el dedo del renglón para atraer el aeropuerto 
al apuntar que "tenemos todos los elementos en la mesa" para consumar éste y tras entregar las carpetas del proyecto: 

"La pelota está en cancha del gobierno federal". Además se refirió a la instalación de los tres comités de evaluación de 
daños por el paso de la tormenta Arlene, dijo que se instalaron los comités de vivienda, vialidades y agua potable. 

(Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Primer trimestre fue para diagnóstico: Joel Guerrero: Como una etapa de diagnóstico calificó Joel Guerrero 
Juárez sus primeros cien días al frente de la Secretaría de Educación Pública en la entidad, e informó que el gobernador 

está analizando algunos cambios significativos. En entrevista, señaló que durante estos más de tres meses, "hemos 
platicado con directivos de todos los niveles, como de educación inicial, preescolar, primaria, secundaria, bachillerato y 

educación superior, sobre las necesidades de cada sector" e indicó que no se ha dejado de laborar en los sectores. 

También argumentó que la continuidad permitió detectar el funcionamiento que la secretaría mantiene y señaló que "el 
gobernador está analizando algunos cambios significativos, así como el replanteamiento de la propia institución". El 

trabajo es para replantear la SEPH, y alineándola a la federal, dijo el titular quien expuso que ya se tiene concluida la 
plática con los jefes de sector como un área operativa de la institución. Entre los puntos positivos que se han logrado 

durante los primeros cien días del gobierno de Francisco Olvera Ruiz, describió que por primera vez en muchos años se 
firmó antes del 15 de mayo el pliego petitorio con la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 
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con un incremento de 12 por ciento en prestaciones. Los cambios, cuando sean oportunos SSH: Pero mientras en la 

SEPH no se descarta la necesidad de cambios en las direcciones. Pedro Luis Noble, secretario de salud en la entidad, 

describió que a cien días al frente de la institución ya se dieron los tres primeros cambios significativos y los siguientes se 
realizarán cuando se les juzgue oportuno. Además, explicó que los reemplazos ya se dieron en las dos subsecretarías, en 

la de administración y en la de prestación de servicios, y señaló que de considerarse otros cambios se realizarían con el 
paso del tiempo; mientras tanto se mantendrán con el personal directivo que actualmente coordina la actividad de la 

secretaría. De los cambios en las direcciones no se abordó el tema, a pesar de que comunicación social presentó nueva 

titular desde la llegada de Noble Monterrubio a la secretaría. Por su parte, sobre su relación con la sección 20 del SNTSS, 
que engloba cerca de 10 mil 500 empleados, indicó que se mantiene una relación de respeto que ha permitido proyectar 

las metas del Plan Estatal de Desarrollo. Diferencias: Mientras la SEPH firmó antes del 14 de mayo el pliego petitorio con 
la sección 15 del SNTE, la Secretaría de Salud estatal firmó con la sección 20 del SNTS la homologación en prestaciones 

de los empleados contratados hasta 2006. Ambas secretarías prevén reformas a la Ley Orgánica Municipal, con la cual se 
busca que los ayuntamientos coadyuven en las áreas de educación y salud. Una propuesta es que un regidor se encargue 

de la comisión de educación y otro de salud. “El gobernador está analizando algunos cambios significativos, así como el 

replanteamiento de la propia institución. El trabajo es para replantear la SEPH, alineándola a la federal” Joel Guerrero, 
SEPH. (Miriam Avilés, página 08) 

Criterio-Sedesol recorre Orizatlán: Respuesta rápida y oportuna, la que ofreció el gobierno que encabeza José 

Francisco Olvera Ruiz, en favor de las familias que resultaron afectadas por las intensas lluvias que se han registrado en 
los últimos días, en distintos puntos de la entidad. Tal fue el caso del municipio de San Felipe Orizatlán, en donde 

derivado de la creciente del río Tultitlán y de la intensidad de las lluvias, un aproximado de 400 viviendas resultaron con 
daños. De ahí que el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco Orozco, por instrucciones del gobernador, Francisco 

Olvera; realizó una visita a las localidades afectadas, a fin de evaluar los daños y hacer entrega de ayudas y apoyos a los 
habitantes del lugar. El funcionario estatal, tras inspecciones minuciosas por el río y las localidades afectadas, escuchó y 

atendió las diversas peticiones e inquietudes de la población. También hizo entrega de despensas y colchonetas a las 

familias afectadas, en coordinación con personal de la secretaría que encabeza. De la misma forma, dio el banderazo de 
salida a maquinaria y a brigadas de trabajadores de la dependencia, a fin de restablecer las condiciones en esta 

localidad. Tras la puesta en marcha de estas acciones, Víctor Velasco anunció que la instrucción del mandatario 
hidalguense fue la de acudir a San Felipe a evaluar los daños provocados por las lluvias de las últimas horas y que la 

población tenga la certeza de que no están solos. Asimismo estimó que a mediados de la semana que entra se tendrán 

los resultados de la revisión que realiza el Subcomité de Evaluación de Daños instalado para determinar el costo de las 
afectaciones provocadas por la tormenta tropical Arlene. "Yo espero que a mediados de las semana que viene el 

Subcomité Estatal nos entregue el reporte de los daños, la cuantificación para estar en condiciones de saber cuánto 
recurso va a llegar del Fondo para Desastres Naturales (Fonden)", dijo el funcionario. Las localidades afectadas son 14, 

con un aproximado de mil 258 habitantes. (Redacción, página 09) 

Criterio-Concursaron 2 mil 200 maestros por 546 plazas: Más de 2 mil 200 profesores de educación básica 
participarán este domingo en el Concurso Nacional de Plazas Docentes 2011-2012, cuyo examen será aplicado en 

Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Tula y Huejutla. La directora general de Evaluación Educativa de la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo (SEPH), María Luisa López Gutiérrez, señaló que en este examen participarán mil 964 

docentes para nuevo ingreso y 332 profesores en servicio. Además, indicó que este proceso corresponde a la 

convocatoria hecha por la Secretaría de Educación Pública federal (SEP) para la asignación de plazas y horas, tanto para 
docentes de nuevo ingreso como para profesores en servicio en el marco de la Alianza por la Calidad de la Educación. 

También manifestó que en cumplimiento con lo dispuesto por el titular de la SEPH, Joel Guerrero Juárez, la transparencia 
de este proceso de selección está garantizada, ya que participarán en la prueba 179 aplicadores externos y observadores 

ciudadanos e integrantes de la Sección 15 del SNTE. El Concurso Nacional de Plazas 2011-2012 tiene disponibles para 

Hidalgo 546 plazas. Quedan fuera:  Unos 30 aspirantes a una plaza de docente o a horas clase se quedaron sin aplicar el 
examen por llegar tarde. La prueba se aplicó en la sede de Instituto Tecnológico de Pachuca. "Es frustrante, nos cerraron 

la puerta en las narices, ahora tendremos que esperar otra oportunidad", lamentó una maestra que trabaja por contrato 
y cuya quincena es actualmente de menos de 2 mil 500 pesos. "Es indignante que nos hagan esto; yo vengo de Tula, se 

complicó el viaje y apenas llegué dos minutos después de las 11 y ya no me dejaron entrar", agregó otra de la afectadas. 
En Hidalgo hay seis sedes para la aplicación del examen de maestros y concursan aquí unos 2 mil 296 solicitantes por 

546 plazas y mil 315 horas. Las plazas son limitadas y las oportunidades son escasas.(Redacción, página 09) 

El Reloj-Consignan a notario por presunto fraude: Marco Tulio González Rodríguez fue acusado ante el Ministerio 
Público de actuar en agravio de dos personas, además de modificar documentos y hacer uso indebido de sellos. De 
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cuerdo a un comunicado que emitió la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) se integró la 

averiguación previa 12/DAP/397/2010 y, luego de una investigación, ejercitó acción penal contra Marco Tulio González 

Rodríguez, notario público adscrito de Metztitlán como probable responsable del delito de fraude y otros. De acuerdo a la 
dependencia, dos personas resultaron agraviadas por estas acciones, así como la probable responsabilidad de Marco 

Tulio González, por la comisión de los delitos de alteración de documentos y uso indebido de sellos, cometido en agravio 
de la Fe Pública y por el delito de “usurpación de profesiones equiparada cometido en agravio de la Fe Pública”. En el 

comunicado añaden que tras interponer la denuncia ante el MP y de acuerdo a las investigaciones, se determinó que a 

través del fedatario se les ofreció en venta un inmueble, propiedad de Miguel Juárez y Patricia Gómez, el cual, luego de 
alterar las escrituras, no les fue entregado aún ya pagado. Los denunciantes coinciden en señalar que Tulio Rodríguez 

actuó fuera de la ley pues, mencionan que se presentaron en unas oficinas ubicadas en la colonia Céspedes en Pachuca, 
donde se les informó que “es la Notaria Uno del Lic. Marco Tulio González”. De igual forma indican que en dichas oficinas 

no se presentaron los propietarios del inmueble en venta y que sólo firmaron el contrato y posteriormente al hacer el 
trámite de un crédito se enteraron que no había datos de inscripción de la operación en el Registro Público de la 

Propiedad a pesar de estar autorizado por dicho notario. En su declaración refieren que pagaron por la compraventa l 50 

mil pesos y por los diversos trámites de fraccionar y construir conforme el proyecto $2, 169,573.00 dando en total $2, 
219,573.00. La PGJH explicó también que el Archivo General de Notarías estableció que no fue otorgado permiso alguno 

para que la Notaría Uno con ejercicio en Metztitlán, estableciera oficinas en la ciudad de Pachuca, como se les hizo creer 
a los agraviados. Finalmente, la dependencia informó que se cuenta además con un dictamen elaborado por un notario 

designado por el Colegio de Notarios en el que se concluye que el actuar de Marco Tulio González Rodríguez contraviene 

lo dispuesto en la Ley del Notariado. (Redacción, primera plana) 

EL Reloj-Actuar de Vázquez Mota, impide periodo extraordinario: La diputada federal, Paula Hernández Olmos, 

se pronunció a favor de un periodo extraordinario de sesiones en la Cámara de Diputados para sacar adelante las 
reformas pendientes. Sin embargo, indicó que la presidenta de la Junta de Coordinación Política en la Cámara de 

Diputados, Josefina Vázquez Mota, ha sido un impedimento para ello. “En lugar de estar cumpliendo con su trabajo 

dentro de la Junta de Coordinación, ella anda en campaña, eso es lo que yo le veo como un impedimento hoy de quien 
preside la Junta, está muy distraída”, aseveró. Comentó que la postura del grupo parlamentario del PRI es ir a un periodo 

extraordinario en San Lázaro. “Creo que es importante para definir muchos temas para poder avanzar en lo que son 
reformas de fondo como es la laboral, ley de seguridad nacional y la reforma política”, agregó.  Cuestionada si es viable 

que se pueda abrir un periodo extraordinario de sesiones, respondió que sí es posible.  “Yo creo que sí hay la posibilidad 

de que se abra el periodo extraordinario porque está el momento dado, las condiciones dadas, está el interés de los 
partidos y del grupo parlamentario del PRI”, dijo. Hernández Olmos subrayó que además de la reforma política, en lo que 

pudiera ser un periodo extraordinario, se deben analizar otros temas como el número de diputados plurinominales 
además de la duración de los periodos de receso. (Adriana Herrerías, página 03)  

EL Reloj-Se cumplirá con útiles y uniformes gratuitos Olvera : En Hidalgo, el compromiso con el desarrollo del 

estado y del país puede percibirse en todos los frentes; prueba de ello es el esfuerzo cotidiano que realizan muchos niños 
y jóvenes desde las aulas, destacó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, al encabezar la premiación del concurso 

“Olimpiada del Conocimiento Infantil 2011”. Al evento asistió el presidente del Consejo Estatal de la Fundación BBVA-
Bancomer, Romulado Tellería Beltrán, el mandatario estatal subrayó la importancia de fortalecer la calidad en la 

educación e impulsar oportunidades de desarrollo para las presentes y nuevas generaciones. Esto, indicó, porque es así 

como podremos contribuir a la formación de mejores ciudadanos y a la consolidación de la paz y tranquilidad social que 
tanto demandamos los mexicanos. En su mensaje, destacó algunas de las acciones que en materia educativa llevará a 

cabo la administración estatal, como es el mejoramiento de la calidad de la educación en el nivel básico; mientras que en 
el medio superior, se incrementará el número de becas y, a los mejores promedios de dicho nivel, se les dotará de 

equipos de cómputo. Al nivel superior, se le mejorará y rehabilitará la infraestructura y los espacios educativos. Francisco 

Olvera resaltó que todo está listo para que al inicio del próximo ciclo escolar, los alumnos de preescolar, primaria y 
secundaria reciban su paquete completo de útiles escolares, así como uniformes para los que estudien en secundarias y 

telesecundarias públicas. Con todas estas acciones, señaló el gobernador, “sembramos para el futuro nuestra semilla de 
buenos resultados, porque Hidalgo es tierra fértil, es tierra de trabajo”. En la ceremonia el presidente de la Fundación 

BBVA-BANCOMER, entregó una beca al estudiante Ezequiel Piedras Romero, alumno del Colegio Británico como 
reconocimiento a su esfuerzo dentro de la Olimpiada del Conocimiento, la cual le permitirá continuar sus estudios. En su 

intervención Romualdo Tellería, presidente del consejo estatal de la Fundación BBVA-BANCOMER, agradeció al gobierno 

del estado por la conjunción de esfuerzos con el gobierno federal y las instancias educativas de la entidad para brindar a 
niños y niñas hidalguenses mejores oportunidades educativas. (Redacción, página 04) 
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El Reloj-Legisladores trabajan en Ley de Protección Civil: Entre los puntos medulares de la nueva legislación, se 

encuentra el elevar a nivel de subsecretaría la dirección de Protección Civil, pues es necesario crear una nueva estructura 

de funcionamiento. Legisladores trabajan en la creación de una Ley de Protección Civil que se adecue a la realidad, toda 
vez que la existente es obsoleta, señaló Ramón Flores Reyes, diputado local perredista presidente de la Comisión de 

Protección Civil. Entre los puntos medulares de la nueva legislación se encuentra el elevar a nivel de subsecretaría la 
dirección del Protección Civil, pues es necesario crear una nueva estructura de funcionamiento; aunque reconoció que el 

trabajo realizado por Miguel García Conde merece ser reconocido por su total conocimiento del tema y su actividad al 

frente del área. Asimismo, dijo que se prevén temas importantes como la difusión, capacitación, pero principalmente 
insistir en una cultura de prevención, ya que dijo “los humanos somos más sujetos a lamentar que a prevenir”. La 

difusión, explicó, es necesaria ya que no existe un concepto claro de lo que significa la protección civil hasta que ocurre 
alguna situación derivada de un fenómeno natural, es tal la confusión que incluso hay personas que “a veces consideran 

protección civil, solicitar una lámina, que no es lo fundamental”. Otro de los aspectos que se pretenden abordar en la 
nueva Ley de Protección Civil será el insistir en la importancia de capacitar a la ciudadanía y que se considere un renglón 

en los programas de estudio para que se fomente la cultura de prevención.  En este sentido, explicó Flores Reyes que la 

protección civil es importante “primero para salvaguardar vidas, segundo para salvar el entorno, y por último los bienes 
materiales” por lo que es un tema interesante para los legisladores locales. Adelantó que será a principio del siguiente 

periodo de sesiones ordinarias cuando los diputados locales conozcan la iniciativa, se turne a comisiones para su análisis 
y dictamen, y que sea leída y en su caso aprobada por el pleno. (Verónica Ángeles, página 05)  

Sol de Hidalgo-Reelección legislativa cierra puertas a jóvenes en política: La fracción del PRI en la Cámara de 

Diputados se pronunció nuevamente contra la reelección legislativa, porque cierra las puertas a la participación de los 
jóvenes en la política. En tanto que la bancada del PRD consideró que el dictamen de reforma política debe contener 

contrapesos entre el Ejecutivo federal y el Legislativo, de tal manera que, al igual que se apruebe la iniciativa preferente, 
también se frene el llamado "veto de bolsillo", facultad no escrita que ejerce el Ejecutivo para no promulgar los decretos 

aprobados en el Congreso. El secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales, Feliciano Rosendo Marín, del PRD, 

destacó: "Hay que eliminar el veto de bolsillo, no tiene por qué evitar reformas, se deben publicar en general las 
reformas, pues se terminó el trámite constitucional, e igualmente al revés, es correcto que el Congreso vote las iniciativas 

que mande el Presidente, ya sea a favor o en contra, pero que no exista demora". El presidente de la Comisión de 
Justicia, el priista Humberto Benítez Treviño, comentó: "Me preocupa la reelección de legisladores, porque dónde quedan 

las oportunidades a las nuevas generaciones de jóvenes políticos; es preocupante que se llegue a estos actos 

antidemocráticos, porque entre la reelección horizontal y la dictadura hay un solo paso", apuntó.. Mientras que el 
perredista aseveró que porque es improcedente que la reforma entre en vigor para los comicios federales de 2012, la 

Comisión debe adentrarse en la discusión a fondo con el fin de lograr un dictamen más completo. En la segunda jornada 
del foro "La reforma política, cambio estructural de la vida social de México", el legislador hizo énfasis en los temas que 

se discutirán en la mesa de trabajo. Éstos serán la iniciativa preferente, la sustitución del Ejecutivo en su ausencia 

absoluta y la toma de protesta. Mientras que el secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales, Reginaldo Rivera de 
la Torre, del grupo parlamentario del PRI, indicó que es urgente que se actualice la Constitución, pero con cuidado de no 

"parchar" la Carta Magna. "No debemos reformar de manera oportunista ni coyuntural, sino en congruencia con la 
realidad social que vive en este momento el país, que es de grado extremo", precisó. (Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-Reforma laboral quedaría lista hasta 6 de agosto: La Confederación Revolucionaria de Obreros y 

Campesinos (CROC) afirmó que la reforma laboral no pasará si suprime derechos laborales, por lo cual convocó "a todos 
los sectores productivos, académicos, sociales y sindicales a continuar escuchándolos e incluir sus propuestas en la 

elaboración del dictamen que se prevé podría quedar listo el 6 u 8 de agosto". De ahí que el dirigente de esa central 
obrera, Isaías González Cuevas, anunció que la iniciativa priista es la que mayor aceptación está teniendo por tutelar la 

contratación colectiva. Por ello, informó que empresarios, académicos, sindicatos, organizaciones femeniles y jóvenes 

participarán en los foros regionales de análisis de reforma a la ley laboral que la última semana de este mes se 
efectuarán en Coahuila y Aguascalientes. El diputado Isaías González, integrante de la Comisión de Trabajo de la Cámara 

Baja y presidente de la Comisión Especial de Análisis de Creación de Nuevos Empleos, aseveró que la propuesta priista es 
la que más consenso ha alcanzado debido a que tutela estrictamente los derechos de los trabajadores y no implica 

modificaciones al 123 Constitucional. De ahí que detalló: "Nos oponemos abiertamente a que se intente trastocar el 
derecho de huelga, la contratación colectiva o que se establezca el pago por horas". Especificó que en las 134 audiencias 

públicas efectuadas entre el 18 de abril y 20 de mayo, la petición principal de las organizaciones sociales y sindicales fue 

preservar la contratación colectiva, regular el outsourcing y que se establezca una escala de productividad vinculada a la 
capacitación laboral a fin de ampliar los beneficios económicos a los trabajadores. (Ojo Política)  
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Crónica-Exhorta Hidalgo a Congreso de la Unión evitar los subejercicios: En el Primer Trimestre del 2011, el 

gobierno federal registró un subejercicio equivalente a 3 mil 643.8 millones de pesos, manifestaron los diputados locales 

de Hidalgo. El legislador Julio César Estrada Basurto puntualizó que el gasto público reporta un atraso y por tanto, no 
existieron efectos necesarios para reactivar la actividad económica en la primera mitad del año. Comentó que Petróleos 

Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), recibirán en 2011 un mayor presupuesto que el asignado 
en 2010; sin embargo, el gasto real presenta subejercicios. La CFE tuvo un presupuesto autorizado en 2010 de 210 mil 

millones de pesos, en tanto para 2011 es de 238 mil. Aun con esta cifra, la paraestatal no ha definido a la fecha a qué 

rubros habrá de destinar el gasto de 148 mil millones de pesos, lo que se estima generaría un posible subejercicio de 
13% para el presente año. Por ello consideró necesario analizar la correcta aplicación de los conceptos por parte de los 

ejecutores, así como la viabilidad de las diversas iniciativas en torno a la materia. Precisó que es de suma importancia 
ejercer los recursos con la mayor oportunidad posible y tener una adecuada programación del gasto de inversión para 

que haya un impacto positivo en la satisfacción de las necesidades prioritarias y estratégicas de la sociedad, ya que si no 
se realiza una correcta aplicación de recursos a los programas, no cumplen acciones y metas establecidas. “Los diputados 

integrantes de la Comisión Permanente de Hacienda en Hidalgo coincidimos con el planteamiento de que es primordial 

aterrizar los recursos autorizados en el presupuesto federal por parte del Congreso de la Unión”. Además de presentar 
información clara, oportuna y exhaustiva para evitar el subejercicio que perturba gravemente al país, obstaculizando el 

crecimiento económico en los diversos sectores y afectando a los más vulnerables. “Los diputados integrantes de la 
Sexagésima Primera Legislatura del Congreso hidalguense, exhortamos al Ejecutivo federal y al Congreso de la Unión 

para que en uso de sus facultades, realicen acciones pertinentes encaminadas a ejercer el gasto gubernamental 

presupuestado y aprobado con total transparencia, rendición de cuentas y efectividad del gasto público”, finalizó. 
(Alberto Quintana, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj-Auditará ASEH desempeño en los ayuntamientos : La supervisión en el impacto de la obra es un reclamo 
de la sociedad que será retomado por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, aseguró Rodolfo Picazo. “No basta 

que las obras sean de buena calidad y estén apegadas al ejercicio presupuestal, es necesario que atienda los indicadores 
de rezago social” aseveró el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina, al 

tiempo que anunció realizará auditorías al desempeño en los municipios. Explicó que la supervisión en el impacto de la 

obra es un reclamo de la sociedad que será retomado por la ASEH, “tiene que ver con los indicadores de combate al 
rezago social, pobreza, elevar la calidad en materia educativa, salud y campo; si realmente el recurso que se envía a la 

Secretaría de Agricultura eleva la calidad de vida de los campesinos, o sólo se ejerce por ejercerlo”. El auditor aseguró 
que tras realizar las auditorías al desempeño en los municipios, exhibirá a los presidentes que no combatieron el rezago 

social y que sólo realizaron obras para “beneficio de sus familiares o amigos, sin beneficio para la ciudadanía”. Reiteró 

“no basta con que el ejercicio presupuestal se ejerza de acuerdo con normas establecidas; no basta que sean de buena 
calidad y de acuerdo al expediente técnico, lo importante es que combatan el rezago y la pobreza”. Abundó que dicha 

evaluación al desempeño administrativo y en obra de los ayuntamientos le permitirá al municipio ser calificado para 
mejorar su ejercicio fiscal. (Verónica Ángeles, página 06) 

El Independiente-Geraldina desborda alcaldía de burócratas: Desde su llegada a la alcaldía, Geraldina García 

Gordillo ha engrosado el número de burócratas de confianza, denunció el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores al 
Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) Percy Espinoza Bustamante. De acuerdo con el líder sindical, desde su 

designación como presidenta municipal, García Gordillo comenzó a contratar personal hasta llegar a 96 personas, lo que 
viola la Ley de los Trabajadores al Servicio de los Gobiernos Estatal y Municipal, en su artículo 57 del Decreto número 45, 

así como de los Organismos Descentralizados del estado. El primer ordenamiento mencionado estipula que: "Las plazas 

de última categoría de nueva creación o las disponibles en cada grupo, una vez corridos los escalafones respectivos con 
motivo de las vacantes que ocurrieren y previo estudio realizado por el titular, tomando en cuenta la opinión del sindicato 

que justifique su ocupación, serán cubiertas en un 50 por ciento por los titulares y el restante 50 por ciento por los 
candidatos propuestos por el sindicato". Sin embargo, en la realidad esto no ocurre, pues la munícipe ha contrato a 96 

personas en diversas dependencias locales, por lo tanto "exigimos la contratación del mismo número de personal con el 

promedio salarial por los trabajadores de confianza convenidos por la alcaldesa bajo el amparo de la ley invocada", 
afirmó. Además, Espinoza Bustamante recordó a la edil "no adquirió en propiedad al ayuntamiento, solo lo administra 

temporalmente y de acuerdo a lo establecido por las leyes en la materia". El ayuntamiento capitalino tiene más 
trabajadores de confianza que sindicalizados en las diversas dependencias, de acuerdo con la respuesta a la solicitud de 

información con número de folio 85311. En total, el personal de confianza es de mil 111, mientras que del SUTSMP son 
mil 49. De acuerdo con el documento oficial, a excepción de las secretarías de Servicios Municipales, Obras Públicas y de 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-12332.htm
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/capital/43-capital/39238-20110718-p8-n1
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Administración, el resto tiene en sus filas más personal de confianza que sindicalizado. Ejemplo de lo anterior es la 

secretaría particular de la presidencia municipal, en la que laboran 29 personas de confianza, y en giras y logística, siete; 

y sólo un trabajador es sindicalizado. El ayuntamiento capitalino aplica la mayor parte del presupuesto a gastos de 
operación y servicios personales que a obra pública, de acuerdo con información de la Tesorería municipal. (El 

Independiente de Hidalgo, 763) Datos de la dependencia indican que 72 por ciento del presupuesto se va al pago de 
sueldos y prestaciones de trabajadores sindicalizados y de confianza, así como a operatividad del ayuntamiento. Mientras 

tanto, usa sólo 7 por ciento a obra pública, el equivalente a 41 millones de pesos, reveló Tesorería. (José Manuel 

Martínez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-En 2012, riesgo de crisis financiera, dicen senadores: Los coordinadores de PRI y PAN en el Senado, 

Manlio Fabio Beltrones y José González Morfin, alertaron que la economía de México está en riesgo de una desaceleración 
para 2012 y puede enfrentar una nueva “tormenta financiera”, derivada del entorno internacional, por lo que ambas 

bancadas llamaron a actuar con cuidado en la construcción del paquete presupuestal del próximo año.  Sin embargo, los 
líderes parlamentarios discreparon respecto a los índices de estabilidad económica. Mientras Beltrones advirtió que la 

desaceleración ya provocó que las expectativas de crecimiento este año bajen a 4% y la deuda pública haya crecido en 

dos puntos, González Morfín aseguró que el gobierno tiene controlada la deuda y en cinco años captó casi 10.2 millones 
de nuevos contribuyentes.  En un análisis ante su bancada del entorno económico mundial, Beltrones aseveró que 

“México está frente a la posibilidad de ser afectado por una tormenta financiera de origen externo que exige la atención 
completa del gabinete económico”.  Mencionó que la economía requiere determinación para alcanzar acuerdos que den 

certidumbre y estabilidad, porque la gente demanda orden y no quiere más sorpresas desagradables que afecten su 

bolsillo.  “Requerimos un rumbo claro, en particular cuando se acerca la discusión de temas fundamentales como el 
paquete fiscal de 2012, el cual comprende los impuestos que se cobrarán al ciudadano para integrar el presupuesto que 

erogará el gobierno en sus distintos programas, y que deben mantenerse ajenos a consideraciones electorales”, 
consideró.  Al establecer que no caben triunfalismos ni el manejo político de cifras cuando la economía se está 

desacelerando.  Recordó que la Cepal acaba de confirmar que se percibe una inestabilidad económica mundial, que ya se 
manifiesta en una reducción de las expectativas de crecimiento para México.  “Asimismo, advertimos con preocupación la 

evolución de indicadores como el incremento en el déficit fiscal (casi dos puntos como porcentaje del PIB desde 2007) y 

la deuda pública (casi siete puntos más), y a esto habría que sumar sub ejercicios presupuestales persistentes (hasta 
mayo pasado se había ejercido sólo 23% del presupuesto)”.  En tanto, González Morfín llamó la atención en que a menos 

de dos meses de que el Congreso reciba el paquete presupuestal 2012, el entorno mundial económico da señales para 
que se tomen las previsiones necesarias a fin de que los recursos para el próximo año lleven a mantener la estabilidad 

financiera del país.  De acuerdo con el panista, ello disminuirá en mayor medida los “riesgos” que pueden llegar.  Alertó 

que tan sólo la semana pasada Estados Unidos, Francia, España o Italia enfrentan ya situaciones de riesgo.  Tras lo cual, 
el coordinador del partido en el gobierno admitió que las condiciones económicas mundiales mandan señales de riesgos 

mayores que el año pasado, “que pueden generar preocupación.”  (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que después del encuentro del viernes con el presidente Calderón, los precandidatos panistas revisarán esta noche con 
el líder del partido, Gustavo Madero, el tamaño de la lista. 

Se asegura que asistirán los siete “señalados”. Y que, ahí mismo, se definirá la forma de reducir el número de aspirantes. 

Lo que no se sabía era si la reducción será por descarte, solicitud, encuesta o ¡volado! 

Que las apuestas van por la reducción de los siete a cinco precandidatos en la primera ronda. 

Y porque en la segunda se irá también Alonso Lujambio. No es difícil adivinar a los cuatro que sobrevivirían. 

Que a quien le tiraron plancha fue al gobernador de Chihuahua, César Duarte. 
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Los gobernadores priistas del norte se habían comprometido a acompañarlo en la cabalgata villista, pero no contaban con 

Humberto Moreira, quien los convocó a una reunión sobre la renovación del Consejo Político Nacional del partido. 

Y, ni modo: lista mata caballo. 

Que a pesar de que ya estaba virtualmente descartado, la nueva fuga de reos en Nuevo Laredo puso el último clavo en 
el ataúd de las aspiraciones del ex gobernador de Tamaulipas Eugenio Hernández para ser el secretario técnico del 

Consejo Nacional del PRI. 

Que fundamental para la suerte de la Ley de Seguridad Nacional será el foro de hoy en el Senado. 

Entre los participantes estarán la procuradora Marisela Morales, el director del Cisen, Guillermo Valdés; el vocero en 

Seguridad Nacional, Alejandro Poiré, y el subsecretario de la Defensa Nacional, Demetrio Gaytán. 

Entre las muchas cosas que se dirán y escucharán estará la pregunta de los militares sobre el momento en que las tropas 

deben regresar a los cuarteles. Porque hoy no hay nada claro al respecto. 

Que quien estrenará abogados pronto es el ex presidente municipal de Cancún y ex candidato del PRD al gobierno de 
Quintana Roo Gregorio Greg Sánchez. 

Porque el despacho que lo defendía, el de Eduardo Luengo y Gonzalo Aguilar Zinser, se hizo a un lado. 

¿Tan mal pintan las cosas? 

(redacción, página 04) 

Criterio-Regeneración “El Desencanto”: La participación ciudadana en las elecciones del pasado 3 de julio, en el 

Estado de México, no superó 43 por ciento. El alto abstencionismo que se registra y que aumenta en cada nuevo proceso 
electoral, es el reflejo de la crisis en la que se encuentra sumida la democracia, es el desencanto de los ciudadanos 

respecto a la política. La falta de credibilidad en algunos políticos, de representatividad en los partidos y de confianza en 
la política, es fruto de varios factores: el deficiente relevo en las élites, una débil democracia interna en los partidos para 

seleccionar sus candidatos, la ausencia de una cultura democrática en la población y una clase política que no ha dado 
respuesta a las necesidades de la sociedad son, entre otras, las causas de que la democracia sea percibida por los 

mexicanos más como un evento electoral pasajero, que como el inicio de una solución a sus problemas de empleo, 

seguridad, educación, salud y en general como una posibilidad para su constante mejoramiento económico, social y 
cultural. Frente a algunos candidatos que la ciudadanía no conoce (y a veces ni siquiera sus compañeros de partido) que 

no tienen liderazgo, que son una invención o una imposición; ante algunos partidos sin propuestas, sin posiciones 
políticas que los diferencien unos de otros; con elecciones que no dan la posibilidad de comparar opciones a través de la 

celebración de debates entre los contendientes, los ciudadanos responden con natural indiferencia. El problema es que 

con los porcentajes que obtienen los candidatos triunfadores no se puede hablar de legitimidad, y lo grave es que la 
carencia de ésta es la antesala de la ingobernabilidad, de expresiones de anarquía por parte de aquellos que no votaron y 

que no respetan ni reconocen, en consecuencia, a las autoridades que surgieron del voto “mayoritario” (aunque en 
realidad es de las minorías). Por eso, es urgente tomar una serie de medidas para que la democracia real, y no sólo la 

formal, deje de ser una asignatura pendiente; es tiempo de que los partidos se abran a la democracia interna, 

transparentando sus procesos de selección de candidatos; es tiempo de que quienes participen en política demuestren 
vocación, capacidad, aptitudes y preparación para este ejercicio; es momento de fortalecer la cultura política de la 

población, para que se tome conciencia del poder del sufragio. Ante la cerrazón de la partidocracia, es necesario 
reflexionar en la necesidad de incorporar la figura de las candidaturas independientes y ante el alto abstencionismo, es 

preciso analizar la conveniencia de adoptar el sistema de elección por mayoría absoluta con segunda vuelta. Por lo 
pronto, la legitimidad que el 3 de julio no se logró en las urnas, deberá conquistarse en los hechos. (Oziel Serrano 

Salazar, página 05) 

Sol de Hidalgo-De los que se habla: "La victoria y el fracaso son dos imposibles, y debemos recibirlos con idéntica 

serenidad y con saludable punto de desdén", dijo Rudyard Kipling, novelista inglés. Tal vez esta frase le sirviera a Omar 
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Fayad, no en calidad de reconfortante bálsamo, sino como válido acicate para seguir adelante en el proceso post 

electoral, una vez celebrados los comicios del 3 de julio, en que se renovaron 84 ayuntamientos hidalguenses. El 

presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, de acuerdo con números que no son definitivos, tiene a su favor 44 
alcaldías, de las 84 que conforman el mapa de la entidad. Se subraya, no es un recuento ya concluido, porque se inició el 

lapso de las impugnaciones, tanto por el priismo como de los otros partidos contendientes. Fayad, debemos precisarlo, 
no es improvisado en política. Un poquito distante de llegar a los cincuenta años de edad, ha recorrido largo camino, 

tanto en calidad de servidor público como en puestos emergidos de elecciones. Su comportamiento parecerá, en 

ocasiones, de apacible desenfado, pero sabe tomar decisiones, como en estos últimos meses en que su rol de dirigente 
no le fue de comodidades. Pero antecedentes los hay, no le tiembla la mano. Antes del domingo 3 de julio, en diversas y 

multiplicadas reuniones se ponderaron, quizá hasta el cansancio, perfiles de aspirantes. Había sobre la mesa voces 
disímbolas, bien intencionadas, se infiere, que se manifestaban particularmente por algunos, que nada oculto mostraban 

su corazoncito. Juntas exhaustivas de estrategias en las que el dirigente priista tuvo que decir la última palabra. Fue la 
fase crítica de su encargo, no siempre coincidente con lo que sin ambages se dirimió. Anticipando que no se debía 

interpretar que se curaba en salud, llegó a declarar que ya, en estos tiempos de intensa participación política, no podría 

calificarse de antemano que una elección iba a ser fácil. Consideraba la estructura de su partido, el que en teoría 
mantiene un avasallador voto duro, no siempre monolítico, y las ofertas de una oposición, también combativa y con 

argumentos no menos convincentes. En el debe y haber final, el PRI se mantuvo, y holgado, como primera fuerza política 
del estado, con 44 presidencias municipales a su favor, un poquito más del total de 84. Lo que pasó después fue motivo 

de amplio debate. Se deslizaron nombres como Tulancingo, Mineral de la Reforma, Zempoala, Ixmiquilpan y Huejutla, 

principalmente, en los que el tricolor no salió lo que se dice airoso. A la luz de resultados, y sin concluir fase de 
inconformidades, por lo menos en 4 años y 7 meses, estos municipios, presuntamente, no se arroparán con los colores 

que identifican al Revolucionario Institucional. Sin pretender una defensa a ultranza, habría que considerar avances de 
otros partidos, del valor de mujeres y hombres que postularon y que por diversas situaciones resultaron del agrado de los 

ciudadanos. Omar Fayad, en este contexto, no debe sentirse culpable de los tropiezos. Habría que pensar, por ejemplo, 
que en algunos de los ayuntamientos perdidos los aún alcaldes quizá no acreditaron un trabajo convincente. Y no en 

cuestión de días los votantes modificaron sus percepciones, de gobiernos poco efectivos, pese a que candidatos en 

campaña pretendieran modificar lo que ya, a todas luces, era incambiable. El tiempo no les alcanzó. No es tampoco para 
afirmar que el 3 de julio resultó para el priismo de hecatombes y caídas estrepitosas. Fue un juego abierto el que 

partidos y coaliciones enfrentaron. En el juicio final bien tuvieron que aprender que se gana y se pierde. Omar Fayad ya 
expresó que seguiría en su gestión partidista como presidente, salvo situaciones no previstas de lo que pudiera ser su 

inmediato futuro, recibirá el sano apoyo de la militancia, por convencimiento y disciplina. El fuego amigo de los 

detractores no lo abatirá. Esta tarde, a partir de las 19 horas, en la sala de espera del Centro Cultural del Ferrocarril, en 
Pachuca, Aída Suárez y su hijo, Carlos Enrique Sevilla, presentarán su libro Entrenamiento para Migrantes, dentro de una 

categoría importante: periodismo cultural. Será un nuevo aporte de Suárez y Sevilla, que ya antes dieron a conocer la 
historia del Panteón Inglés, localizado en Real del Monte, que los llevó a Inglaterra para conversar con algunos familiares 

de ciudadanos británicos que descansan para siempre en tierra hidalguense. En el acto de hoy participarán, comentando 

la obra, Lourdes Parga Mateos, ligada casi toda su vida a las actividades culturales. Estará, igualmente, el diputado 
federal Héctor Pedraza, defensor acendrado de los migrantes. Cerrará el periodista Carlos Camacho, bien definido por sus 

cualidades del buen escribir y expresiones honestas y equilibradas. En Ojo: Política se recibió con cierta antelación un 
ejemplar de Entrenamiento para Migrantes. Habría que ponderar el oficio y la investigación de Aída Suárez, que la 

condujo a un recuento de historias, reales, sin maquillajes que son el centro de su libro. Ahí están, a la par, testimonios 
gráficos de Carlos Enrique Sevilla, quien, una vez más, cámara en mano, demostró sus sinceras concepciones de lo que 

es un reconocido arte: la fotografía. Acompañarlos es ser solidarios con tantos que dejan su lugar de origen y parten 

hacia el lejano norte en el propósito de cambiar su forma de vida. Unos lo lograron, a otros se les negó la fortuna; de 
ellos y más se cuenta en lo que hoy conoceremos más profundamente. El 7 de este mes, Francisco Olvera designó a José 

Vergara Vergara director general del Consejo Estatal de la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah). En torno a este 
nombramiento hubo entendible interés, sobre todo de quienes están muy relacionados con diversas aristas de la cultura 

hidalguense. Vergara Vergara, debemos puntualizarlo, tiene todos los méritos. No es improvisado. Cristalizará en hechos 

la confianza que le han depositado. Hace ya muchos calendarios, fue parte activa y propositiva del Centro Hidalguense de 
Investigaciones Históricas, A.C. (Cehinhac), fundado el 12 de octubre del pretérito 1972. Alternó con quienes tenían 

profundos conocimientos en lo que había sido Hidalgo. Entre ellos, no es ocioso referirlos, Juan Manuel Menes, Raúl 
Guerrero Guerrero, el padre Héctor Samperio, Arnulfo Nieto Bracamontes, Luis Rubluo, Víctor Ballesteros, Luis Corrales, 

Arturo Herrera Cabañas, Efrén Meneses Villagrán, el también padre Rafael Guzmán, Raúl Arroyo, Luis Jiménez Osorio, 
Juan Manuel Plowes, Julio Ortega, Edgardo Guerrero y muy joven, Francisco Olvera. La intención era preservar valores 
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culturales y preferentemente históricos del estado. En esas brumas de los ayeres, se recuerda a Vergara Vergara como 

casi siempre caviloso, pensante, pero no exento de expresiones acertadas. A nuevas generaciones, quizá nombre y 

apellido poco les signifique, pero los que lo escucharon y saben de su labor, el veredicto se unifica para considerar que 
Olvera tomó acertada decisión. La cultura, en todas sus acepciones, sobre todo al divulgarse, requiere de recursos. A 

veces presupuestos exiguos ahogan buenas intenciones, pero en este singularísimo caso, Pepe Vergara, así llamado 
familiarmente, de quien tiene obra y el más difícil de los sentidos, el común, sabrá salir adelante. En memoria de ese 

ilustrísimo Cehinhac, los que fueron y ya no están, y los que continúan, venturosamente, e activo, sabrán darle su apoyo. 

La Garceta es el órgano informativo de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y aunque no se tiene a la 
mano la fecha precisa de su nacimiento, es advertible que ha tenido positiva evolución. Lo que en específico se quiera 

saber y conocer de la máxima casa de estudios se encuentra en sus páginas, hoy con impresión más acabada, fina, que 
permite el disfrute pleno de imágenes y la legibilidad de sus textos. No habría que omitirse que coordinando un accionar 

colectivo está Brenda Flores, directora general de Comunicación Social y Relaciones Públicas de la institución. Del último 
número, se destaca que la UAEH no fue ajena al proceso del 3 de julio y que, entendida su función social, con antelación 

se adhirió a un llamado blindaje electoral. En consonancia con esto, la Universidad hidalguense suspendió actividades del 

programa de asistencia social Universitarios en Acción, que se realiza coordinadamente con la Fundación Hidalguense. El 
rector Humberto Veras Godoy, al anunciar lo anterior, subrayó que se reiniciarían actividades el 4 de julio, un día después 

de los comicios, en apoyo a la política de transparencia democrática del gobierno de la entidad. Señaló que en el uso 
específico de la autonomía universitaria y con el fin de mantenerse en un claro nivel de apartidismo, suspendía 

temporalmente tareas de Universitarios en Acción. (Ojo Política)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Retortijones-Las acusaciones y señalamientos entre distintos grupos internos del PRI están en pleno y abiertamente el 

alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, emprende una guerra para tratar de crucificar al presidente estatal del tricolor, 
Omar Fayad, a quien acusa del reciente fracaso electoral en su municipio. Jorge Márquez, sin sombra de pudor la 

emprende contra Fayad Meneses a quien públicamente acusa de imponer a Oralia Vega como candidata a alcaldesa 
cuando el “natural” era su esposo, el doctor Enrique Macedo y junto con un grupo de incondicionales señala que esta 

práctica llevó a la debacle tricolor durante la pasada elección, donde su partido apenas alcanzó 43 victorias. Pero el 
alcalde de Tulancingo no dice que él mismo orquestó toda una estratagema para apoyar al candidato del Panal, Francisco 

Xavier, dirigiendo recursos económicos y humanos a su campaña. Los operadores políticos del PRI en la zona confirman 

que Márquez Alvarado fue el principal traidor al simular respaldo a sus candidatos pero ordenar al coordinador de 
desarrollo social del municipio, Jorge Zunzunegui, brindarle todas las facilidades al senador Berganza. Estos mismos 

operadores me confirmaron que el día de la elección fueron traídas de Apan al menos 40 personas quienes estuvieron 
concentradas en un domicilio particular y cuya misión era integrar brigadas de reacción para contrarrestar la operación 

de sus rivales. “Lo único que teníamos que hacer era recorrer las casillas para hacer presencia física y así inhibir el 

trabajo de los promotores del voto de los otros candidatos, pero jamás nos dejaron operar libremente y sólo en una 
pudimos enfrentarnos a un grupo de panistas”, confirmó uno de los integrantes de este grupo de choque. Nadie puede 

explicar para qué Jorge Márquez trajo a esta unidad a Tulancingo y en todo momento obstaculizó su operación al grado 
de tampoco permitirles ir a votar a su respectivo municipio. Los priistas de Tulancingo ven con preocupación la situación 

que resultó tras el proceso electivo ya que algunos aseveran que Julio Soto, alcalde electo, no sólo limpiará el 

ayuntamiento y “seguramente” iniciará una persecución en contra de la administración de Márquez Alvarado; mientras 
que otros no descartan un acuerdo del presidente municipal y Gerardo Sosa, ambos ex dirigentes universitarios, cuyo 

pasado común podría volverlos a unir. Hay que recordar que cuando Jorge Zunzunegui fue líder estudiantil, Jorge 
Márquez fungía como secretario general adjunto y Gerardo Sosa era secretario general de la UAEH, por cierto era rector 

el actual secretario de la Contraloría, Manuel Menes Llaguno. Aunado a los ataques de Jorge Márquez en contra del 
presidente estatal priista se unen las recientes declaraciones del también legislador federal Jorge Rojo, quien comparó los 

resultados obtenidos durante su gestión como presidente del tricolor en una elección municipal donde obtuvieron más de 

50 victorias. Al coordinador de la bancada tricolor en San Lázaro le asiste la razón histórica y está en pleno derecho a 
emitir su opinión, pero sabe que poco ayuda a su partido con esta clase de acciones y sí complica un panorama ya de por 

sí retorcido. El responsable oficial del mal resultado electoral es el presidente del PRI, Omar Fayad, pero todos sabemos 
que al interior de partido hay muchos más artífices de la debacle, líderes de corrientes que presionaron para imponer 

candidatos o promovieron abanderados de otros institutos políticos, que simularon respaldo pero nunca cumplieron con 

sus compromisos, ni operativos ni económicos, dando como resultado que en este momento las entrañas tricolores en 
Hidalgo se retuerzan, mientras sus divisiones se hacen más profundas. (Andrés Torres, página 03) 
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Crónica-Agujeros Negros… 

Que el PAN no se queme: En el horno se encuentra el proceso para elegir nuevo presidente del Comité Directivo 
Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) y mientras se hacen esfuerzos para evitar una división y salga bien 

cocinado el sucesor de Gonzalo Trejo, la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez, intenta polarizar la competencia 
entre Alejandro Moreno Abud y José Raimundo Ordóñez, aunque parece que el escenario es favorable para el secretario 

general. La intervención de Gálvez Ruiz tiene dos objetivos: insistir a pesar de la derrota en Pachuca en ser postulada al 

Senado de la República, su obsesión, pero sobre todo cobrar venganza de Raimundo Ordóñez, quien estableció ante las 
instancias electorales y gubernamentales que la ingeniera no es la voz oficial del panismo, lo que consideró una ofensa e 

intenta convertir en su candidato a dirigir al panismo a Alejandro Moreno Abud. Al interior de la cofradía que encabeza la 
delegada del Seguro Social (IMSS), Marisol Vargas Bárcena, se intenta un acuerdo entre los aspirantes, para fortalecer la 

estructura burocrática de Acción Nacional, que de establecerse en los siguientes días se constituirá en un muro para la 

aspiraciones de Gálvez Ruiz, ya que existen varias expresiones blanquiazules que están en contra de su intromisión en la 
vida interna del PAN. El argumento de los opositores a Gálvez Ruiz es que quiere adjudicarse la representación 

institucional, sin ser militante, ni adherente y mediáticamente se asume como líder moral del panismo hidalguense, 
atribuyéndose triunfos como en Mineral de la Reforma, al sostener que fue ella quien acercó al ex precandidato priista a 

la alcaldía, Raúl Camacho, para lograr el triunfo de Luis Enrique Baños. De lograrse un acuerdo entre Ordóñez y Moreno, 
habrán dado un paso importante para que no se les queme el PAN y para mantenerse en las federales de 2012 como la 

segunda fuerza política en Hidalgo y lograr un espacio en la Cámara Alta y disputar las siete diputaciones federales; 

porque el Partido de la Revolución Democrática (PRD) hace lo propio para elegir una nueva dirigencia de unidad, con el 
mismo propósito. (Alberto Witvrum, página 04) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

LA PRESENCIA DE XÓCHITL EN LA REUNIÓN PANISTA DESENMASCARA TODO Ella siempre ha dicho que no tiene partido 

y obviamente que no es panista, aunque sea una camiseta que se le nota por donde camine. Sin embargo, antier acudió 
en la ciudad de México a un cónclave panista junto con otros distinguidos azules, para ver qué hace este partido rumbo a 

2012, al que cada vez se le complica más. Estuvieron PANISTAS, empezando por el presidente Felipe Calderón. Si la 

señora no es panista, ¿qué hacía en una reunión de esta naturaleza? Y sólo hay una respuesta posible: que los azules le 
vean capacidad para encargarse de alguna parcela de su campaña presidencial, y que en ese sentido la convoquen para 

que vaya dando color sobre el tema. Todo esto seguramente por lo que se le vio en su campaña en Hidalgo y en ese 
sentido sería la encargada de las redes sociales, que en opinión de sus fieles, le dio resultados en nuestro estado. 

*VENDRÁ GUERRA SUCIA Si ese es el sentido de su asistencia a la reunión panista, habría que prepararse para un 
lodazal en Internet, tal como sucedió en Hidalgo, donde las redes sociales fueron convertidas en cañerías de desechos 

por sus seguidores que difamaron, atacaron, ofendieron y sobre todo mintieron sin ningún freno en la campaña por la 

gubernatura. De hecho, esta guerra sucia se siguió ya en la campaña del Estado de México, adonde al parecer los fieles 
de Internet que actuaron en Hidalgo trasladaron su muladar. *PARECE QUE SE CONFIRMAN DENUNCIAS DE OMAR 

FAYAD En su oportunidad, el presidente del PRI estatal, OMAR FAYAD, denunció que Xóchitl recibía apoyo federal a 
través de los delegados y que muchos de éstos al final de la campaña habían sido amenazados de quedarse sin chamba 

por no haber apoyado con todo a la señora.  El PAN lo negó. Pero la asistencia de XG a la reunión de este partido nos 

habla de la importancia que para los azules tuvo Hidalgo y de la forma como se le apoyó desde las altas esferas del 
gobierno federal. No por algo HUMERTO MOREIRA afirmó no hace mucho que fue Hidalgo el estado donde los panistas 

llevaron todo su apoyo para ganar la gubernatura y no en otras entidades, como el Estado de México, donde la 
candidatura de BRAVO MENA nos habla de que lo daban por perdido antes de iniciar la batalla. Ellos querían ganar 

Hidalgo. Y le apostaron con todo. Aunque lo nieguen y aunque XG se rasgue las vestiduras. OMAR tenía razón. La 

Federación con toda su fuerza estuvo en Hidalgo para ganar y por lo mismo tuvo una derrota terrible. De otro modo no 
se entiende la presencia de la señora en esa reunión. El Presidente y su partido deben estar muy desesperados para 

recurrir al estilo Xóchitl, pensando que así pueden ganar algunos votos. Porque ni modo que estén pensando en una 
locura como lanzar a Xóchitl como candidata. *EL CAPI NO SABE A DÓNDE LLEGA JONGUITUD SE FUE A TIEMPO El Capi 

será nuevo delegado federal del ISSSTE. Pero no sabe a dónde llega, porque esta delegación es un infierno que crece 
cada vez más por el enfrentamiento que tiene contra la maestra ELBA ESHER GORDILLO, contra el PANAL y contra el 

SNTE y otros actores políticos del país. Esto sin contemplar que en menos de dos años parece que cambiará el color de 

Los Pinos y que entonces muchos delegados tendrán que explicar cosas que por lo menos les provocará dolor de cabeza. 
(Adalberto Peralta, página 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer se realizó un cónclave priista en el CEN del partido tricolor, donde acudieron los 19 gobernadores emanados 
de esta fuerza política, entre los que estuvo Francisco Olvera. Dicen que otros personajes de la política hidalguense 

que también estuvieron analizando las elecciones pasadas fueron el ex gobernador Miguel Osorio, y hasta los diputados 
federales Omar Fayad y Canek Vázquez. 

Que quienes están muy molestos con la Feria del Libro Infantil son los expositores y escritores de Hidalgo, porque la 
anterior directora del Cecultah, Lourdes Parga, dejó todo desorganizado y sin terminar, por lo que hay molestia con la 

ex funcionaria. Quienes conocen de la logística de cada año de esta feria, dicen que esta es la peor edición, aunque dicen 
que lo bueno es que con el nuevo dirigente, las cosas cambiarán. 

Que el ex candidato del PRD que perdió la alcaldía en Zimapán, Arturo Williams Trejo, ya prepara algunas 
estrategias para no dejar tomar posesión al candidato ganador, el priista Carlos Ortiz, quien ya recibió su constancia de 

mayoría. Dicen que a pesar de que el famoso Willy ya se está reuniendo a todos sus amigos porros, lo más probable es 
que se le pase el coraje, pues la toma de protesta será hasta el 15 de enero próximo. 

Que ayer quien se sintió parte de la farándula fue el alcalde de Actopan, Jaime Galindo, quien durante el día de la 
Feria de la Barbacoa estuvo acompañado de la conductora de chismes Verónica Gallardo, quien fue la invitada 

especial a presenciar el festejo en Actopan. Dicen que lo bueno para el edil es que a la conductora sólo le interesan los 
chismes de los famosos, porque si no, cuántos trapitos al sol le hubieran sacado a Jaime. 

Que ayer el secretario de Salud Federal, José Ángel Córdoba Villalobos, después de entregar un premio de futbol 
en el estadio Hidalgo, informó sobre sus aspiraciones para contender por la gubernatura de Guanajuato, además 

decir en tierra priista que ve al PAN en Los Pinos en 2012, por lo que todos los funcionarios hidalguenses que acudieron 
al estadio simplemente se quedaron con la boca cerrada. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Nos interesa mucho generar y establecer estrategias conjuntas con otras instancias del gobierno del estado a fin de 
procrear una inserción social de los jóvenes.” 

Guillermo Peredo, director del Instituto Hidalguense de la Juventud, sobre las estrategias para alejar a los menores de 

las drogas.  

“El escenario para nosotros en las elecciones pasadas no era favorable y ganamos, creo que sólo es cosa de trabajar 

bien.” 

José Ángel Córdoba, secretario de Salud Federal, sobre el proceso electoral de 2012 para elegir nuevo presidente de la 

República. 

“Así como pasó con nosotros, con algunas campañas del PRI, pues seguramente pasó en alguno de los municipios para 
el PAN.” 

Raimundo Ordoñez, secretario general del PAN en Hidalgo, sobre los panistas que apoyaron al PRI en las pasadas 
elecciones. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

 

que el coordinador de delegaciones de la Sedesol, Samuel Martínez, es el más preocupado por la posibilidad de que 
sea cesada la titular de esta dependencia, Claudia Lilia Luna Islas, pues es sabido que ha hecho negocios con las 

licitaciones de Pisos Firmes. 

El coordinador, muy listo, conformó una empresa a la que le pensaban dar todas las obras, y de ahí tomar su tajada. El 

conflicto está más que caliente, pues se espera que esta mañana los sindicalizados cierren de nuevo las delegaciones en 
el país contra la delegada. 

que vaya que escupir para arriba le saldrá caro al dirigente estatal de Nueva Alianza, Fernando Flores. Después de 

acusar al dirigente priista Omar Fayad de traicionar a Juntos por Hidalgo en Huejutla, el PRI reveló ayer que tienen 

documentadas las reuniones que Flores mantuvo con el entonces dirigente panista, Gonzalo Trejo, para boicotear el 
trabajo priista en Mineral de la Reforma, lo que a la postre dio el triunfo a Hidalgo nos Une. 

que otra de las causas de la derrota de Juntos por Hidalgo en Mineral de la Reforma fue la falta de autoridad del alcalde 

priista Miguel Escamilla Baños, quien desde hace unos meses perdió el hilo de lo que pasa en su ayuntamiento y el 

control de lo que sucede en la alcaldía. 

Escamilla será recordado por el primer presidente municipal priista que pierde una elección en ese municipio. Incluso, 
hay quien dice que anda como desaparecido, pues desde el 3 de julio no se le ve. 

que quien se ha servido con la cuchara grande es Alberto Jiménez Sánchez, hermano del ex dirigente de la Sección 
15 del SNTE, Moisés, quien aprovechando su influencia logró que sus hijas Sara Primavera y Kenya Carolina 

Jiménez Ramírez obtuvieran ya sus plazas en la SEPH, mientras miles de maestros buscan este beneficio durante 
muchos años, incluso para presentar el examen de oposición, como el aplicado ayer. 

que el romance entre el sindicato de maestros y los gobiernos priistas podría venirse abajo luego de los pleitos entre 
dirigentes de los partidos Nueva Alianza y el Revolucionario Institucional, lo que podría mermar la capacidad de 

negociación de la Sección 15 de cara a la revisión del contrato colectivo de trabajo para 2012. 

que los habitantes de la cabecera municipal de Huejutla se preguntan hasta cuándo el alcalde panista Alejandro Nava 

autorizará el uso de la nueva barredora, la cual no ha salido del corralón, por lo cual la población espera que ya la 
pongan en funcionamiento, antes de que desaparezca. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ahora los partidos descubren que se han alejado de la gente, lo malo es que ya son 

cuarto para las 12 (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes: Suena a todo volumen que las elecciones municipales en La Misión, donde el 

PRD ganó pero presuntamente había rebasado su tope de campaña, ya no serán anuladas necesariamente por el 
Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). 

Resulta que un proveedor del candidato vencedor se equivocó en el momento de presentar su factura y esto hizo 
que los gastos de proselitismo superaran el límite autorizado por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). 

Pero el error fue subsanado y los números ya cuadraron, con lo cual el partido del sol azteca tiene amplias posibilidades 

de retener esta alcaldía. 

Por cierto, el organismo electoral ya prepara una sesión extraordinaria para dar a conocer la distribución de los cabildos 

en los 36 municipios que no fueron impugnados ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). 
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En los otros 48 ayuntamientos el IEEH deberá esperar las resoluciones de los magistrados estatales, o bien lo que 

determine la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en los casos donde 

los inconformes con el fallo que se dé a nivel local decidan recurrir a esta instancia. 

En Radio Pasillo se escucha que el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, se “lavó las manos” 
del problema que representa la proliferación de giros negros en esta ciudad conurbada con Pachuca. 

El funcionario aseguró que el origen del famoso “Corredor de las caricias” no está en su administración ni en la 
anterior –donde el edil fue Alejandro Islas Pérez y él fungió como secretario general-, sino en trienios anteriores, pues en 

los últimos cinco años la presidencia municipal no ha otorgado ningún permiso. 

Escamilla Baños informó que actualmente operan 47 locales con giro de “restaurante-bar”, mientras que otras 71 

personas tienen licencia, pero no se han establecido. El problema es que el edil, al igual que su antecesor, poco hace por 
“meter en orden” a los centros nocturnos. 

En el PRD Hidalgo se avecinan tiempos difíciles, comentan voces de Radio Pasillo, ya que agosto se efectuará la 
renovación del comité estatal y se espera que las “tribus” se confronten en la lucha por el poder y las prerrogativas. 

Las corrientes Nueva Izquierda, Unión de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Izquierda Social, Frente Democrático 

Hidalguense y Unión Cívica para una Sociedad Democrática (UCSD), seguramente darán mucho de qué hablar las 

próximas semanas. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Pedro l. Noble: El titular de Salud en la entidad sin ser médico cumple a cabalidad con las obligaciones 

conferidas, su formación profesional, así como la experiencia adquirida en el sector público hacen posible que al 
encabezar el sector lo haga de una manera que demuestra la labor realizada. Desde la atención y seguimiento a 

campañas e igualmente con las acciones aplicadas ante contingencias. 

Abajo-Francisco Álvarez: La credibilidad del alcalde de Chilcuautla disminuye cada vez más, y por si faltara algo ahora 

atraviesa por un asunto que pone en duda su labor en el ayuntamiento, pues nuevamente los regidores se niegan a 
respaldar las modificaciones para los presupuestos correspondientes a 2011 y 2010, esto aunado a todos los 

compromisos que están pendientes, lo que al final desvirtúa la imagen del funcionario. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

¿SÍ O NO? 

Los grillitos cuestionan si habrá alguien que entienda a Xóchitl Gálvez, pues la originaria de Francisco I. Madero 
sin duda confunde a la sociedad con sus actitudes; y es que este fin de semana el presidente Felipe Calderón mantuvo 

una reunión ultra secreta con panistas de alto perfil como Gustavo Madero, Diego Fernández de Ceballos, el ex secretario 
de la SCT, Juan Molinar Horcasitas, el gobernador de Jalisco, Emilio González, entre otros, para analizar las elecciones del 

pasado tres de julio y sus repercusiones, y quien estaba en primera fila era la ex candidata a la gubernatura de 

Hidalgo, Xóchitl Gálvez, de ahí la cuestión: ¿qué no se supone que no tenía afiliación con Acción Nacional? 

QUE YA ACABE 

Al titular de Seguridad Pública en el ayuntamiento de Tizayuca, Fernando Escajadillo, le urge que termine 

la administración, ya que no logra frenar el robo de viviendas y vehículos en varias colonias donde opera la 
delincuencia organizada. Además de que las últimas fugas de delincuentes  en la cárcel distrital de Tizayuca es una 
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problemática generada por la falta de capacitación de sus elementos. 

AYUDA PROFESIONAL 

Los grillitos expusieron que el alcalde electo por el Municipio de Tula, Jaime Allende González, lanzó el 

grito de auxilio después de que sus vástagos golpearan supuestamente durante una salida al antro a un 
joven tepejano; por lo que el próximo munícipe solicitó ayuda a algunas de sus amistades para controlar a sus retoños. 

JUANITAS 

Por cierto que en esa misma zona la oleada de las famosas “Juanitas” alcanzó al parecer el ámbito de las 
regidurías, pues resulta que la regidora electa en la posición número uno de la planilla del presidente 

electo, Jaime Allende, prevé que una vez llegando al cargo deje su lugar a su suplente, José Miguel 
Rodríguez, quien es hijo de Guadalupe Rodríguez, ex diputado local y ex edil de Tula. 

(Redacción, pág. 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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